
Presidencia de la República 
Ayuda Memoria 

REUNIÓN CON BANCO MUNDIAL Y CORPORACION FINANCIERA 
INTERNACIONAL 

Fecha: 5 de mayo de 2004 
Hora: 15:00-16:00 
Lugar: Comedor Presidencial. 

Participan por CFI: 
Peter J. Woicke, Vicepresidente de CFI; Bernard Pasquier, Director Latinoamérica; Manuel 
Núnez, Gerente Regional; Atul Mehta, Oficial de Inversión; Anita Bhatia, Gerente PYME-Latin.; 
Sergi Pimenta, Asistente del Vicepresidente del CFI; Néstor Blanco, Oficial Inversión C.A; y 
Amparo Ballivián, Directora del BM en Nicaragua. 

Acompañan al Presidente: 
Mario Alonso, Mario De Franco, Alejandro Argüello, Eduardo Montie1, Juan Carlos Pereira y 
Lincoln Escobar. 

Peter J. Woicke comenta que los Estados Unidos está muy esperanzados con el desarrollo de 
Nicaragua y que combatir la corrupción ha sido muy beneficioso para ese desarrollo. Hace las 
siguientes Recomendaciones y Comentarios: 

1. El desarrollo social es muy importante. Si Nicaragua tiene muchos problemas sociales 
afectará a la inversión extranjera. 

2. Unos sectores deben apoyarse con los otros como por ejemplo: energía, electricidad, 
aceite, agroindustria, turismo. 

3. La ubicación geográfica de Nicaragua es importantísima para la generación de 
electricidad. Considera que la generación hidroeléctrica tiene mucho futuro. 

4. Afirma que hay proyectos millonarios en el sector turismo, generación de energía y la 
industria que serán de mucho beneficio para Nicaragua. 

5. Centroamérica necesita un sistema bancario más integrado. Es importante que trabajen en 
conjunto los bancos de Centroamérica para poder atraer más inversión extranjera, para 
poder invertir en otros países y para que sus países se lancen a exportar. 

6. Es su objetivo lograr una mayor conexión entre los sectores locales, y proveerlos de 
conocimientos técnicos, mercadeo, medio ambiente y apoyo financiero. Anita Bathia 
amplía informando que han creado un equipo de asistencia en varios países, que ya están 
brindando ayuda técnica y quieren hacerlo en Nicaragua. Que desean hacerle más fácil 
las cosas a las empresas pequeñas, enseñándoles cosas básicas que serán de mucha 
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utilidad para ellas, para que descubran sus potenciales, abordando temas de micro 
finanzas y de cómo ayudar al desarrollo social. 

Amparo Ballivián considera que hay un problema de cultura de "no pago" del servicio de agua 
potable. 

El Presidente Bolaños reconoce la herencia negativa del período sandinista (incluyendo la 
cultura del no pago), pero señala que en su gobierno se han creado condiciones para un futuro 
alentador. Se está tratando de transformar el FNI para poder resolver problemas de acceso al 
crédito. Ve muy prometedor el aprovechamiento del agua utilizando energía heólica para riego y 
otra fuentes de generación alternativa de energía para poder también exportar a c.A. Se está 
avanzando en el proceso de integración con C.A. que incluye la integración financiera, a pesar de 
que persisten dificultades en algunos productos. 

Lincoln Escobar Reyes 
Asistente del Presidente 
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